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深谷市教育委員会



 

 

平成２３年深谷市教育委員会第４回定例会 

 

 

 

日  時  平成２３年４月１２日（火） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時１０分 

 

場  所  教育委員会 ３階 大会議室 

 

出席委員  委  員  長   塩 谷 治 代 

委員長職務代理者    柿 澤 俊 雄 

      委        員   田 中 章 子 

委        員   西 倉 郁 夫 

教   育    長   小 栁 光 春 

 

 

出席職員  教 育 次 長   塚 原 寛 治 

      次     長   五十嵐 治 郎 

      次     長   豊 田 尚 正 

次     長      澤 出 晃 越 

教 育 総 務 課長        新 堀 浩 一 

教 育 施 設 課長   大 川   清 

      学 校教 育課 長   神 田 昌 文 

生 涯 学 習 課長      武 井   茂 

      図 書 館 長          小 暮 利 明 

 

書  記  教 育 総 務 課   韮 塚 洋 明         

      課 長 補 佐    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

１ 開会 

   委員長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第３回臨時会の会議録を全員異議なく承認。 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   委員長が塩谷委員（１号委員）並びに田中委員（３号委員）を指名。 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

   ① 報告１ 平成２３年深谷市議会第１回定例会について 

    教育次長より報告 

   ② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

    教育総務課長より説明 

   ③ 報告３ 平成２３年度研究委嘱（英語教育・特別支援教育）について  

    学校教育課長より説明 

   ④ 報告４ 教科用図書の採択事務に係る進捗状況について 

    学校教育課長より説明 

   ⑤ 報告５ ふかや市民大学運営委員会委員の委嘱について 

    生涯学習課長より説明 

   ⑥ 報告６ 平成２３年度小学生学習支援事業「がんばル～ム」について 

    生涯学習課長より説明 

   ⑦ 報告７ 平成２３年度子ども芸術・文化推進事業「アーティスト倶楽部」について  

     生涯学習課長より説明 

   ⑧ 報告８ 深谷市公民館使用料等の徴収事務を委託した告示について  

    生涯学習課長より説明 

⑨ 議事１ 議案第２８号 深谷市要保護及び準要保護児童生徒就学援助事務取扱要綱の一部を改正する告示  

    教育総務課長より説明 

                   

（２）発言の要旨 

① 報告１ 平成２３年深谷市議会第１回定例会について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 次 長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

 



 

 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

    委 員 長  承認した事業の１番ですが、事業実施団体名の「子育て 

ネットワーク・深谷「高田さんと子育て・教育を考える会」」 

の高田さんとは、どのような方なのでしょうか。 

   教育総務課長  講師として、高田美恵子さんという方で、秩父市に生まれた 

方です。現在「学校に行っていない子の親の会」浦和の代表 

ということで、不登校、ひきこもりを考える埼玉県連絡会の 

役員等をやられている方の講演をする会でございます。 

 

    

 ③ 報告３ 平成２３年度研究委嘱（英語教育・特別支援教育）について  

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   委 員 長  ＡＬＴ教員について今年は比較的集めるのは大変ではなか 

ったですか。大丈夫でしたか。 

   学校教育課長  定員どおり集まりました。 

 

 

④ 報告４ 教科用図書の採択事務に係る進捗状況について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   教 育 長  補足説明ですが、別添資料の裏面をご覧いただくと、採択 

の仕組みがございまして、真中に埼玉県教育委員会があり、 

その左側に埼玉県教科用図書選定審議会とございます。④で答 

申とありますが、４月２１日、県教育委員会にて議決され、採 

択協議会で採択基準というものが示されます。それに基いて、 

先程学校教育課長が申し上げましたとおり、４月２８日に採択 

地区協議会を立ち上げていくということでございます。答申が 

２回ありますが、１回目は近日中にでるということでございま 

す。 

 

 

⑤ 報告５ ふかや市民大学運営委員会委員の委嘱について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   生涯学習課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 



 

 

 

   

⑥ 報告６ 平成２３年度小学生学習支援事業「がんばル～ム」について  

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   生涯学習課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   委 員 長  地域の先生は足りているのでしょうか。 

   生涯学習課長  まだ若干、上柴地区あたりが不足気味の状態でございます。 

           現在各小学校に、地域の先生等のご紹介をお願いしている状 

況でございます。 

 

 

⑦ 報告７ 平成２３年度子ども芸術・文化推進事業「アーティスト倶楽部」について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   生涯学習課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   西 倉 委 員  例年どのくらいの参加率があるのですか。定員はいつもい 

っぱいになるのでしょうか。 

   生涯学習課長  例えば、２００名等の定員のものにつきましては、協力も 

頂いているというところが実状でございます。極力人数につき 

ましては、お願い方々集めさせていただいている状況でござい 

ます。 

   西 倉 委 員  私は昨年度まで、深谷中のＰＴＡだったのですが、こうい 

ったものがあるということを、今はじめて知ったというのが現 

状で、ＰＲ等はどのような形で行っているのでしょうか。 

   生涯学習課長  実際には、小学校あるいは中学校へ、学校を通して生徒に 

知らせるという形が主流になっております。 

   西 倉 委 員  ということは、子供たちに一枚一枚渡すのではなく、掲示 

板等に張ってあるだけで、それを見た子供たちが自分から参加 

したいという意思を持たないと、という感じでよろしいでしょ 

うか。 

生涯学習課長  対象者の方には学校にお願いしまして、募集内容をお配り 

させていただいております。 

    

 

⑧ 報告８ 深谷市公民館使用料等の徴収事務を委託した告示について  

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   生涯学習課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 



 

 

⑨ 議事１ 議案第２８号 深谷市要保護及び準要保護児童生徒就学援助事務取扱要綱の一部を改正する告示  

 委 員 長  事務局より説明を求めます。 

 教育総務課長  議案第２８号「深谷市要保護及び準要保護児童生徒就学援

助事務取扱要綱の一部を改正する告示」について、就学援助の

認定を取り消す要件に、就学援助費の目的外使用がされた場合

を追加したいので、この案を提出するものであります。 

よろしくご審議のほど、お願いします。 

   委 員 長  本議案について、質疑はありませんか。 

    委員長職務代理者  就学援助費の目的以外の使用だという、判断基準はど 

のようなものでしょうか。 

   教育総務課長  就学援助費を保護者に対して支給しておりますが、支給した 

にもかかわらず保護者が遊興費等に使用した場合、３号目の規 

定がないと、取り消し、あるいは返還を求めるということがな 

かなか困難であることから、目的外使用について、取り消し、 

返還が出来るような規定を設けたいとするものでございます。 

           

委 員 長  本議案について、討論はありますか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお願

いします。 

           （全員賛成） 

 本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

    

 

 

 委 員 長  他に事務局から報告等はございませんか。 

 

 豊 田 次 長  深谷市学校教育グランドデザインについてご説明いたしま 

す。深谷市学校教育グランドデザインについては、３月８日 

の教育委員会で案をお示ししましたが、さらに検討を進めま 

して、完成版として今日提出させていただきました。４月前 

に生成過程が書いてありますが、学校教育振興懇談会やＰＴ 

Ａ代表等との協議を踏まえて、基本的な方針を示したもので 

す。特に、ポイント１にありますが、教育の大きな役割とし 

て将来「一人立ち」できるために、人との関わりや社会の 

中で、自らの夢を描き、実現できるよう、子どもたちを教え 

導いていきます。そこで深谷の教育資源に立脚しますと、 

深谷市の先人として渋沢栄一翁が浮かび上がってきますが、 

渋沢栄一翁が大切にした、「立志の精神」、「忠恕の心」、 

「支え合う心」に、相通ずるものがありますので、深谷市は 

渋沢栄一翁の心を受け継ぐ教育に取り組むものです。そこで 



 

 

「目指す子ども像」を「立志の精神」より「夢とこころざし 

をもち、」、「忠恕の心」・「支え合う心」より「まごころ 

と思いやりのある深谷の子」、これを持った子どもたちを育 

てたいと、ここに位置付けたものです。 

そこで、３つのカギ「知恵」、「心」、「体」で、「夢」の 

扉を開いていこうというグランドデザインになっております。 

それが一目で分かるように、ここにデザイン化させていただ 

きました。前回と大きく違ったところですが、前文の中の 

「東北地方太平洋沖地震が発生し、これまでにない大きな規 

模の災害となっておりますが、このような厳しい状況にあっ 

ても、人々は、復興に向けて立ち上がり、全国からの温かい 

支援の手が差し伸べられ、そこには、人々が互いを思いやり、 

支え合う精神を垣間見ることができます。深谷市教育委員会 

では、このような未曾有の危機に際して見られた人々の不易 

の精神をくみ取り、「夢とこころざし」と「まごころと思い 

やり」を根底にすえ、次代を担う人づくりを推進します。」 

という風に謳ったものであります。ということで、リニュー 

アルをさせていただきましたので、今後各学校に配付して、 

教職員、保護者に届けようと考えております。そこでビジョ 

ンを共有しまして、一体となって教育に取り組んでいく次第 

でございます。 

    

 

委  員  長  他に事務局から報告等はございませんか。 

 

 

   教  育  長  今回の東日本大震災で、もくせい館等を中心としながら 

避難している方がおられますが、その中の児童生徒が、市内の 

小中学校及び幼稚園にそれぞれ入っておりまして、幼稚園に１ 

名、小学校に５名、中学校に５名、計１１名の子が入っている 

ことを確認しています。 

 

 

委  員  長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

          次回の会議、第５回定例会は５月１０日（火）午後１時３０分 

開会です。 

 

         以上で、平成２３年深谷市教育委員会第４回定例会を閉会

いたします。 

    

 

 


